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�И «ГРАНТОВЫЙ» 
ПОПЛАВОК 

 
Во вторник на очередном заседании областного совета ректоров
вузов обсуждались заявленные правительством преобразования в
рамках концепции развития системы. 

� Образование переживает уже третью попытку модернизации, и то,
что замышляется на сей раз, есть время осмыслить � «поезд» еще не
ушел, � резюмировал председатель совета, ректор Волгоградского
техуниверситета Иван Новаков. � Вопросы качества, доступность и
инновационность образования должны рассматриваться в контексте
достаточного финансирования системы� 

Как стало ясно в ходе работы совета, ректоры предпочли бы узнать
о создании благоприятных экономических условий для высшей
школы. Но, похоже, эти надежды не следует связывать с грядущей 
реформой государственного устройства: речь идет скорее об
экономии, чем об экономике, в сфере образования в том числе.  

По крайней мере, ректор ВолГУ, председатель комитета по науке
областной думы Олег Иншаков имеет конкретные расчеты в новом
формате образовательной политики. 

� В связи с тем, что с будущего года изменится бюджетная
компетенция федерального центра и субъектов Федерации, придется
развивать грантовую систему, чтобы сохранить поддержку науки, �
сказал коллегам Иншаков. � Тем более, что в свете реформирования
самоуправления для нас открываются возможности работать «на
заказ» под развитие территорий. Но придется бороться с бюджетной
психологией, неготовой к новым правилам игры. При этом важно
консолидировать позиции в отношении к образованию с другими
участниками этого процесса. 

Обозначенные перспективы весьма озадачивают образовательное
сообщество. В собрании ректоров, например, были замечены и
настороженность, и неуверенность в своей самодостаточности.
Предприимчивость не свойственна науке� 

 
 
 

 


